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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 08 – 11/setembro/2018 
 
 

Aos onze dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, terça-feira, às dezesseis horas, em primeira 
convocação, no auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico de Bombinhas, situada na 
Av. Leopoldo Zarling, número vinte mil e setenta e dois – bairro Bombas, Bombinhas – SC, aconteceu a oitava 
reunião ordinária do ano do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR. Estavam presentes, conforme lista de 
presença anexa, os seguintes conselheiros representantes do poder público – Carlos Cândido Silva (Secretaria 
de Turismo e Desenvolvimento Econômico) e Emerson Tomio (Secretaria de Planejamento), e, representando a 
iniciativa privada, Sylvio  Gumz (Gastronomia), Diego de Souza Pinheiro (Meios de Hospedagem), Antonio 
Carlos Lopes e Leandro Terra Rangel (Comércio e Serviços), Elson Hoffmann (Rotary Clube) e Luciano da Costa 
Alves (Imobiliário e Construção Civil). O conselheiro Diego Eldo dos Santos justificou a ausência. Também eteve 
presente o Diretor de Eventos da Secretaria de Turismo, Márcio Luiz Bernhardt. Todos os presentes aprovaram 
a ata da reunião anterior. O presidente do conselho, Diego Pinheiro, iniciou o encontro solicitando aos 
conselheiros que participaram de uma reunião com o Prefeito Paulo Henrique Dalago Muller no dia 10 de 
setembro, que informassem aos demais o que foi debatido. Da referida reunião participaram os conselheiros 
Antônio Carlos Lopes, Alexandre Grandi, Elson Hoffmann, Nívea Maria da Silva Bücker, Carlos Cândido Silva e 
Keli Regina Benvegnú. Antônio Carlos relembrou que a intenção da reunião era falar sobre o orçamento da 
Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico e o interesse do COMTUR em orientar o executivo para 
aumentar os recursos investidos em promoção e diminuir os valores gastos em eventos. O Prefeito afirmou que 
é necessária a participação efetiva dos empresários da cidade, que o município não pode assumir a tarefa 
sozinho, que é o que vem acontecendo. Diego afirmou que, de fato, atualmente não há essa participação e que 
ficou acordado com a Comissão de Marketing, que o COMTUR fará um projeto no valor de até duzentos mil, 
com ações e investimentos público e privado. Para tanto, a Comissão e os conselheiros interessados deverão se 
reunir para redação do projeto. Os conselheiros Antônio Carlos, Sylvio e o Presidente Diego abordaram a 
questão da situação econômica na Argentina e os impactos para o turismo de Bombinhas. Foi debatido e 
definido, em comum acordo, que é necessária uma ação de comunicação na Argentina, comunicando que o 
real também está desvalorizado e que vai valer a pena para os argentinos passar as férias no Brasil. O 
Secretário Carlos acordou com os conselheiros que eles deverão encaminhar para a Secretaria de Turismo as 
sugestões e diretrizes que gostariam que o texto comunicasse. A redação do release e o envio para os meios de 
comunicação argentinos será feita pela Amanda, jornalista e Diretora de Comunicação e Marketing da 
Secretaria de Turismo. O material também será distribuído e compartilhado com o público argentino na FIT, 
Feira Internacional de Turismo que acontecerá de vinte e nove de setembro à dois de outubro em Buenos Aires 
e terá a participação da Turismóloga Keli, representando Bombinhas e a região turística Costa Verde & Mar e, 
também o conselheiro Antônio Carlos, representando suas empresas. O Presidente Diego comentou que a lei 
que regulamenta a locação de imóveis no município de Ubatuba será sancionada nos próximos quinze dias e 
que, assim que acontecer, ele receberá o documento e compartilhará com os demais membros do Conselho 
para verificar se é possível aplicar o modelo em Bombinhas. O conselheiro Luciano sugeriu que, assim que a 
legislação for definida, seja realizada uma reunião com as administradoras de condomínio da cidade, para que 
apresentem a forma de locação dos imóveis para a temporada. O Presidente Diego solicitou que a Secretaria 
de Turismo formalize e entregue o relatório do Inventário Turístico com o levantamento das empresas da 
cidade, para que o conselho solicite à Secretaria da Fazenda a efetiva fiscalização, principalmente dos 
estabelecimentos que estão atuando na informalidade. O Secretário Carlos relembrou a importância do 
cadastro no Ministério do Turismo das empresas da cidade, o CADASTUR e informou que a Turismóloga Keli 
esteve em contato com os técnicos do Ministério em um evento realizado em Brasília na semana passada. O 
sistema está mais simples e o cadastro pode ser feito online e de maneira muito rápida. É importante que os 
empresários façam o cadastro, inclusive para que a cidade se mantenha na Categoria A no mapa do turismo 
brasileiro. O Ministério do Turismo iniciou a fiscalização em todo o país e existe a possibilidade de fazerem uma 
ação em Bombinhas em novembro ou dezembro. Ficou acordado que o COMTUR e a Secretaria de Turismo 
farão um ofício solicitando que a ação seja realizada em Bombinhas. Quanto a ideia do selo, debatida pelos 
conselheiros na última reunião, o Emerson afirmou que é necessária alguma contrapartida para as empresas 
que aderirem. O Sylvio sugeriu que o COMTUR seja o responsável pela criação e execução do selo e, 
novamente foram levantadas as dificuldades no acompanhamento e na fiscalização desta ação. O conselheiro 
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Antônio Carlos sugeriu que o COMTUR encaminhe um ofício para a Secretaria da Fazenda solicitando que seja 
feita uma fiscalização de comércios e ambulantes nos períodos noturnos, em feriados e finais de semana. A 
Secretaria de Turismo fez contato com o Conselho Municipal de Turismo de Porto Belo, com a Secretária 
Regiane, para que seja feita uma reunião entre os dois conselhos. Foi sugerido um happy hour no restaurante 
do Morro do Sol no dia vinte e cinco de setembro. O Presidente Diego ficou responsável por conversar com o 
conselho, acordar a data comunicar os conselheiros pelo grupo do whatsapp. O Diego comentou que a Rede 
Costa Esmeralda de Hotéis e Pousadas está fazendo um levantamento sobre dados dos associados, como 
reservas, diárias médias e outras informações. Pelo levantamento feito até agora, as vendas que já foram 
fechadas são as de valor maior, um indicativo de que somente quem tem um alto poder aquisitivo está vindo à 
Bombinhas. Assim que os relatórios da Rede forem fechados, o Diego compartilhará os resultados com a 
Secretaria de Turismo para alimentar o Observatório de Turismo. O Secretário Carlos lembrou que na próxima 
semana acontece o Seminário Estadual de Turismo no município de Santo Amaro da Imperatriz e que o convite 
já foi encaminhado por e-mail para os conselheiros. As informações também serão enviadas via whatsapp no 
grupo do COMUR. Já a respeito da reunião com o Governo do Estado para reforçar os pedidos de investimento 
para as forças de segurança para a temporada de verão, foi questionado se o Tenente Alex formalizou o pedido 
que gostaria que fosse endossado pelo Conselho e Prefeitura. Como ele não formalizou, o Presidente Diego 
ficou de verificar com ele para, então, a Secretaria de Turismo fazer o agendamento de uma reunião na 
Secretaria de Turismo, Cultura e Esporte do Estado. Assim que a data for definida, os membros serão 
comunicados para que seja formada uma comitiva para participar do encontro. Nada mais havendo a tratar, 
deu-se por encerrada a reunião as dezessete horas e vinte minutos, sendo a ata lavrada por mim, Marcio Luiz 
Bernhardt. Após leitura e aprovação, será assinada pelos presentes. Bombinhas, onze de setembro de dois mil 
e dezoito. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




